



旭中だより

令和7年度

12月23日号



文責 大崎 旭中HPのQRコード

教育目標：生きる力を育み、自立した生徒の育成

2学期終了によせて



短い秋があっという間に過ぎ、寒い冬がやってきました。まもなく2学期が終了します。保護者の皆様には、本校の教育活動の推進にご理解・ご協力を賜り、心より感謝申しあげます。

今学期は、生徒が中心となって活躍した体育祭やステージ発表、総合的な学習の時間公開授業をはじめ、職場体験学習や修学旅行など思い出深い行事がたくさんありました。生徒は、様々な課題と向き合い、一所懸命に取り組み、課題を乗り越え、力をつけてきました。また、地域行事に参加する生徒もあり、生徒が主体的に行動し力を發揮して、少しずつ成長してきていると感じています。これからも「人を大切にすること」人とつながる力（コミュニケーション力）を育むために、温かい人間関係の中で切磋琢磨できるよう「あいさつ」「人の気持ちを考える」「思いやり」を大切に活動していきます。人の気持ちを想像することは場合によっては難しいこともありますが、思いやりのある行動が増えることを願っています。

冬休み中は、お子さんと一緒に過ごす時間が増えます。年末年始の準備、買い物や大掃除など普段ゆっくりできないことなどを一緒にを行い、今しかないこの時間を大切にしていただきたいと思います。

生徒の皆さん、いよいよ冬休みに入ります。3年生にとっては進路へむけて大事な冬休みとなります。この冬休みの過ごし方によって、自分の人生に大きな影響があるといつても過言ではありません。進路目標を実現するために、地道な努力を続けてほしいと思います。また、2年生は、学校の中心となって活動する年、1年生は後輩ができる年になります。「1年の計は元旦にあり」と言われます、今年を振り返り、新しい自分づくりのチャンスとして、目標や計画を立て、心あらたに新年を迎えてください。

☆総合的な学習の時間の発表会（授業公開日）



11月28日（金）午後にランチルームで開催し学年ごとにグループや個人発表をしました。

はじめに、生徒代表の今田さんが「旭の地域をもっと盛り上げられるように、今まで学んだことをしっかり発表しましょう」と挨拶がありました。たくさんの保護者、地域の方の参加がありました。

1年生 「みんなが住みたい町 旭」を考えよう！～螢の魅力…俳句募集、魅力いっぱい旭の桃について、神楽で旭を盛り上げたいなどを発表。マスコットキャラクター、ポスター作成

2年生 「旭を盛り上げる方法を考えよう」～修学旅行での調査活動…東京と島根の比較、都庁（外国人へ東京に来たきっかけなど）、渋谷、浅草でのインタビューなどから、集客の工夫やウェブサイトをつくること。旭温泉などを発信することを発表。

3年生 「浜田の企業を盛り上げるために私たちにできることを考えよう」～職場体験学習で体験したことや調査をもとに体験先の事業所・各業種の良さ、働きがい課題についての対策案を発表。

どの学年もふるさと旭への熱い思いを感じる発表でした。

ふるさと浜田・旭が学びの原点となる旭への愛を感じました。

発表後は、感想が述べられ、工夫されていて良かった点などや質疑応答が他学年や保護者、地域の方からありました。励ましやご助言をいただきありがとうございました。来場者の感想・アンケートでは、温かい応援メッセージをたくさんいただきました。



<保護者、地域の方の感想一部紹介>

- ・3年生のどのチームも労働力不足を課題としていたように、実際、多くの企業で不足していると思います。ただ、給与を上げるだけでは解決しないのも現実なので、考えさせられることも多かったと思います。みんなの若い声をどんどん発信して欲しいです。
- ・子どもたちの気づきで、旭の忘れかけている魅力を思い出させてくれたように思います。地域の方の力をかりて実現できたらいいなと感じました。
- ・螢の俳句の活用をこれからも考えてください。・桃パフェがぜひ身近で食べられるようにしてほしいです!!
- ・桃の染物の活用をこれからも考えてください。・神楽体験会がいろいろな場所ができるといいですね。
- ・旭のポスターとてもすてきでした!!旭町だけでなくいろいろなところに貼ってもらえると嬉しいですね。
- ・サイトいいですね!!詳しく見たくなりました。完成を楽しみにしています。
- ・みなさんのパワーで浜田を盛り上げてくださいね!!
- ・サイトを見ない(存在を知らない)方や高齢者向けにパンフレットもあると良いなと思いました。
- ・レジ袋ではポイント負荷のアイディアなどプラスの発想で考えているところがいいと思います。



☆先輩・社会人に学ぶ

12月12日（金）江津市出身の歌手、シラフさんの来校がありました。現在は東京都を中心に活動をされています。2年生担任の木村先生の同級生です。2年生に、「学生時代に遭遇する『惰性』『非合理性』との向き合い方」と題して、今までの体験をもとに話されました。作詞時のエピソードや動画をまじえた話を熱心に聞いていました。2年生は、進路学習を進めるうえで、自分の生き方を考えるよい機会となりました。これから的生活に活かし、中学校生活の後半を1日1日大切に過ごしてほしいと思います。



☆生徒会選挙

12月15日（月）に生徒会長1名、生徒副会長（2名）を選ぶ生徒会役員選挙を行いました。各学年から選出された選挙管理委員が中心となり、しっかり準備をして立派に運営を行いました。各立候補者は推薦者と選挙運動や選挙演説を行い、めざす生徒会や学校についての公約を掲げ、思いを伝えました。また演説会当日は、演説を聞く側も全員真剣に聴いていました。旭中を益々発展させていってほしいと思います。選挙の結果、下記のとおり3役が決まりました。

会長 田中 愛紗

副会長 寺本 心和 松原 彩香理（敬称略）



☆第3回旭小中学校 学校運営協議会

12月16日（火）第3回協議会を旭小学校で開催しました。前回の内容を確認後、グループ内でこれから取り組む内容をしぼり、全体で共有しました。小中学校内できそうなことがいくつか提案され、来年度につながる内容も出ました。子どもたちや地域の方のつながりを深める楽しい活動にしたいなどの意見もありました。次回は1月に行う予定です。



☆生徒会人権集会

12月16日(火) 2校時、人権集会を以下の3点を目的に行いました。

①安心して学校生活が送れるよういじめや偏見・差別をなくし、自分や他者の人権を守るために実践・行動できる人・集団になる。②自分自身を大切にしながら、他者を思いやることでよりよい人間関係を構築し、自分らしさを表現できるようにする。③インターネット上へ情報発信をしていくとき、どのようなことに注意すべきか考える。

教材は「SNS等のトラブルについて」です。情報の記録性、公開性の重大さを話し合いました。事前にインターネットの利用に関するアンケート結果を活用してグループディスカッション後に全体で共有し、人権についての考えを深める貴重な機会となりました。

- | | | |
|----------------|-----------------|-------------------------|
| (A班)・許可をとること | (B班)・本当にあげて大丈夫か | (C班)・やっていいこととダメなことを理解する |
| ・内容を確認すること | ・見られて嫌なことは書かない | ・撮影や投稿してよいか確認する |
| ・人の写真をとらないこと | ・不適切じゃないか確認 | ・人がいやなことをしてないか確認する |
| (D班)・本当に書いてよいか | ・他人に迷惑にならないか | ・捕まらないか |

☆旭地域人権講演会

最新の正しい知識をこれから的生活・人生に活かしてほしい！

13:30～15:00 の人権講演会ではタレントのスマイリーキクチ様を講師にお招きし、「言葉の責任 ネットの被害者・加害者にならないために～命の大切さ、人生の大切さ、あきらめない心～」と題して講演がありました。1999年、身に覚えのない事件の殺人犯だとネット上で書き込まれ、以降10年以上に渡って誹謗中傷を受け続けたお笑い芸人のスマイリーキクチさんの貴重なお話を聴きました。



キクチさんは、スマホにひそむ危険なことや「止まる、見る、待つ」などネットトラブルに巻き込まれないための対策の紹介がありました。「なりすまし」「闇バイト」、AI活用やフェイクニュース、画像加工などの最新技術の犯罪、「いいね」やリツイートのからくり・危険性も知ることができました。「人・友人を大切にすること」が重要であり『だるっ、うざい、消えろ、死ね』などの言葉を使うことを今から卒業してほしい」と強く言われました。大人・保護者の責任、家庭のスマホ利用ルールづくりの重要性も話されました。



また、講師への質問や感想コーナーでは、多くの生徒が挙手して感想を発表し心に響くご講演でした。生徒より「言葉は毒にも薬にもなることを知った」「言葉の使い方を考え、人が幸せになる使い方をしたい」などの感想もありました。講演会の開催にご尽力いただいた皆様、ありがとうございました。



☆保健室、ランチルーム前の掲示

保健室前の掲示板は滝谷りあ先生が心と身体の健康についての情報を、ランチルームの掲示板には、清水智恵先生が給食、食事・栄養情報を生徒や職員へ向けて、とてもわかりやすく情報が提供されています。アイディアが豊富で、掲示が工夫され知識が深まりクイズ形式などたのしく学べます。次回はどんな情報の掲示があるか楽しみです。



☆年末メッセージづくり

年末に社会福祉協議会が高齢者に向けておせち料理の配食をしておられます。
そのお弁当に中学生からのメッセージを付けてほしいと協力依頼がありはじめました。

近年は、島根あさひ社会復帰促進センターでつくられた石州和紙の封筒や便箋に文字や絵を加えながらメッセージを書いています。高齢者の皆さんに、元気で心あたたまる年を越していただきたいと願いを込めて生徒はメッセージをつくりました。



☆しめ縄づくり

12月22日（月）やまなみ学級、はばたき学級の生徒が、しめ縄づくりに取り組みました。都川地区の岩本さんと寺本さんにご指導いただき、都川地区の棚田で生産された稻わらやうらじろ、紅白の南天などの地域素材でつくりました。

はじめは、講師に作り方のお手本をいただき、次に友だちと協力しながら製作し、一人一人が思い思いの飾りを選び完成しました。

講師の方とお話をしながら楽しく活動しました。完成したしめ縄は、各自宅や中学校の玄関に飾り、いつもおいしい給食をつくりていただいている旭給食センターにも届けました。



☆表彰、大会・コンクールの結果

氏名は、敬称を省略して記載いたします。

☆第49回全日本アンサンブルコンテスト島根県大会 中学生の部 銀賞



☆浜田市図書館を使った調べる学習コンクール

優良賞 3年 戎本 柚葉 1年 吉野 遥香



☆主な1月行事予定

1月 8日(木) 始業式 役員委嘱式	27日(火) 2年生 上級学校訪問
9日(金) 3年生習熟度テスト 生徒会引継ぎ会	28日(水) 第4回学校運営協議会
13日(火) 専門委員会 旭小中連携教育推進委員会	29日(木) 校内百人一首大会
16日(金) ブータン王国行政職員授業見学・交流	
20日(火) 1年林業学習 ラブック号 SC来校日	

☆旭給食センターの皆様「いつもおいしい給食をつくりていただき、ありがとうございます。」



←島根あさひ復帰促進センターでつくられた「おコッペパン」の給食です。

「おコッペパン」は島根あさひ復帰促進センターの訓練生の皆さんのが職業訓練の一環として開所時よりつくられているパンです。月に1回給食に出ています。おいしくいただいています。



☆よいお年をお迎えください。